
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

ENS. MECANIQUE & AEROTECH. DE POITIERS Référence GALAXIE : 4060

Numéro dans le SI local :
Référence GESUP : 912

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 27-Informatique

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Science des données, web sémantique, masse de données, intelligence artificielle

Job profile : Data science, semantic web, big data, artificial intelligence

Research fields EURAXESS : Computer science

Implantation du poste : 0860073M - ENS. MECANIQUE & AEROTECH. DE POITIERS

Localisation : Chasseneuil du Poitou

Code postal de la  localisation : 86960

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

1, AVENUE CLEMENT ADER
BP 40109

86960 - CHASSENEUIL DU POITOU

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

CYNTHIA MERCERON
GESTIONNAIRE RH
05-16-08-01-52
05-49-49-80-06
recrutement.rh@ensma.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : intelligence artificielle ; masse de données ; science des données ; web sémantique ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :
 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : EA6315 (201220299S) - LABORATOIRE D'INFORMATIQUE ET

D'AUTOMATIQUE POUR LES SYSTÈMES

Application Galaxie OUI



Poste de Maître de Conférences à l’ISAE-ENSMA – Section 27 

Recherche : 

La personne recrutée effectuera ses recherches au sein de l’équipe Ingénierie de Données et des 
Modèles (IDD) du Laboratoire d’Informatique et d’Automatique pour les Systèmes (LIAS, UR 
20299) de l’ISAE-ENSMA et l’Université de Poitiers. La thématique de recherche de l’équipe IDD 
porte essentiellement sur le cycle de vie de conception et la validation des systèmes/applications 
dirigées par les données massives à des fins de prise de décision : (1) L’intégration 
virtuelle/matérialisée des données en exploitant des ontologies de domaines, (2) la qualité des 
données et la gestion des données incertaines, (3) le stockage physique efficace des données, (4) 
le déploiement sur des infrastructures centralisées et distribuées, et (5) l’exploitation 
multifacette des données (en plaçant les utilisateurs au centre de cette démarche) et leur analyse 
et valorisation par des techniques empruntées du domaine de l'apprentissage et dotées de 
capacités d’explication de leurs résultats. 

Ces thèmes scientifiques sont soumis à de fortes et diverses contraintes, couvrant à la fois (a) les 
sources de données (par exemple, la fiabilité des sources et leur disponibilité), (b) les différentes 
phases du cycle de vie (telles que le temps de réponse des requêtes, la consommation 
énergétique de traitements, le coût de stockage et de maintenance…), (c) les 
utilisateurs/décideurs en tenant compte, d’une part, de leur profil et préférence et, d’autre part, 
de leur confiance vis-à-vis des solutions développées. 

La conception et la validation de ces systèmes reposent sur l’expérience et le savoir-faire de 
l’équipe IDD, notamment, dans : la modélisation à base ontologique, l’utilisation des graphes de 
connaissances, le soft computing, l’apprentissage automatique et l’apprentissage profond, le 
développement de modèles de coût analytiques, et l’ingénierie dirigée par les modèles. 

La personne recrutée devra renforcer ces activités de recherche et être en mesure de répondre 
aux appels à projets régionaux, nationaux et européens. 

Mots-clés : Bases de données, Web sémantique, Modélisation ontologique, Qualité de données, 
Intégration & Stockage, Exploitation & Analyse, Modèles de coût, Apprentissage. 

Enseignement : 

La personne recrutée intégrera le département Informatique et Automatique (IA) de l’ISAE-
ENSMA majoritairement sur des enseignements en informatique, systèmes d’exploitation, 
utilisation et exploitation des données, conception et implémentation des systèmes de 
contrôle/commande, réseaux, sur les diplômes d’ingénieur ISAE-ENSMA sous statut étudiant, 
sous statut apprenti, ainsi que dans le parcours Informatique & Avionique du Master 
Aéronautique & Espace. La personne recrutée devra en outre s’investir dans la mise en œuvre de 
travaux pratiques et du bureau d’études dans ces thématiques. La capacité et la volonté de 
s’investir plus largement sur l’ensemble des enseignements du département IA seront 
considérées comme un plus. 



Job profile for the position of Lecturer at ISAE-ENSMA – Section 27 (Computer Science) : 

Research: 

The recruited individual will conduct research within the Data and Model Engineering (IDD) team at 

the Laboratory of Computer Science and Automatic Control for Systems (LIAS, UR 20299), co-hosted at 

ISAE-ENSMA and the University of Poitiers. The IDD team's research theme primarily focuses on the 

lifecycle design and validation of data-driven systems/applications for decision-making purposes: (1) 

Virtual/materialized data integration utilizing domain ontologies, (2) data quality and uncertainty 

management, (3) efficient physical data storage, (4) deployment on centralized and distributed 

infrastructures, and (5) multifaceted data exploitation (placing users at the center of this approach) and 

their analysis and enhancement using techniques from the machine learning field endowed with 

capabilities to explain their results. 

These scientific themes are subject to strong and diverse constraints, covering (a) data sources (e.g., 

reliability of sources and their availability), (b) various lifecycle phases (such as query response time, 

energy consumption of processing, storage and maintenance costs, etc.), (c) users/decision-makers 

taking into account their profile and preferences and, on the other hand, their trust in the developed 

solutions. 

The design and validation of these systems rely on the experience and expertise of the IDD team, 

particularly in: ontological modeling, knowledge graphs, soft computing, machine learning and deep 

learning, development of analytical cost models, and model-driven engineering. 

The recruited individual will need to strengthen these research activities and be able to respond to 

regional, national, and European project calls. 

Keywords: Databases, Semantic Web, Ontological Modeling, Data Quality, Integration & Storage, 

Exploitation & Analysis, Cost Models, Machine Learning. 

Teaching: 

The recruited individual will join the Computer Science and Automatic Control (IA) department at ISAE-

ENSMA, primarily teaching computer science, operating systems, data and exploitation, design and 

implementation of control/command systems, and networks. They will be involved in the ISAE-ENSMA 

engineering degrees for regular students as well as apprentice students, and in the Computer Science 

& Avionics track of the Aeronautics & Space Master's program. The recruit is also expected to engage 

in the development of practical work and student projects in these areas. The ability and willingness to 

contribute more broadly to the overall teaching of the IA department will be considered an asset. 

Contacts :
Recherche : Allel HADJALI (allel.hadjali@ensma.fr)
Enseignements : Henri BAUER (henri.bauer@ensma.fr)


